

Adam Salsbout, de l'Ordre de S. François, dans un de ses Sermons sur la crainte de Dieu, après avoir cité quelque chose du quatrième Livre des Confessions de saint Augustin chap. 16. & du cinquième chap. 4. ajoûte.

Voilà un beau mot, & bien digne du grand Augustin. O combien souhaiterois-je que ce Livre de ses Confessions fût familier à tous ceux qui m'écoutent; qu'ils l'eussent sans cesse entre les mains, & qu'ils le lussent & le relussent sans cesse! Car il n'y a point de Livre au monde plus capable de déprendre le cœur de l'homme de toutes ces choses vaines, passageres & perissables que le monde nous presente, & de nous guerir de l'amour propre. Je l'ay connu trop tard; & je ne m'en console point.

Le Pere Cuvillon, Jesuite, dans un endroit où il parle des Confessions de S. Augustin.

Les Confessions de S. Augustin sont de tous ses Ouvrages celuy qui est le plus remply du feu de l'amour de Dieu, & le plus propre à l'allumer dans les cœurs; le plus plein d'onction, & le plus capable d'en inspirer, & où l'on voit le mieux l'exacitude & la fidelité de ce saint homme, à tenir compte de tous les bien-faits qu'il avoit reçûs de la misericorde de Dieu. C'est-là qu'on apprend ce que c'est qu'un cœur penetré de reconnoissance des graces de Dieu, embrasé d'amour pour son Libérateur, & qui fait tout son plaisir d'en publier les grandeurs & d'en chanter les loüanges; & quiconque lira cet Ouvrage, ne poura s'empêcher d'admirer, combien ce feu divin que Jesus Christ est venu répandre sur la terre, étoit ardent dans le cœur de ce grand Saint.

Saint Augustin a fait le Livre de ses Confessions l'an 400. de Jesus-Christ, qui étoit le 46. de son âge, & le 5. de son Episcopat.

Les Notes se rapportent, non à ce qui suit les chiffres qui y renvoyent, mais à ce qui les precede immédiatement.

Quand on cite dans les Notes, les Ouvrages de S. Augustin, c'est toujours selon l'ordre de la nouvelle Edition.